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■益心益意

青年报记者 陈诗松

本报讯“上海是一座有温度的
城市，是创新科技领先的代表。”经过
了暑假的辛苦采访，公益小记者李心
悦在自己的报道开头写下了这样一
句话。近日，由40名“新益代领袖”
组成的红领巾公益小记者团奔波在
申城各处，走访“创新之城”便是其中
的一条重要采访主线。小记者们走
进少科院、网络信息安全行业协会、
航海学会和软件行业协会，与业内专
家直接面对面，寻找城市的“创新密
码”。

“新益代领袖”探访“创新之城”
上月，本报刊登了《“新益代领

袖”担起社会责任》这一报道，40 名
“红领巾”成为公益小记者。成为“新
益代领袖”后，这群“红领巾”便奔波
在上海城市的各个角落，寻找采访公
益的光影。

这是由上海市民政局、上海市社
会团体管理局、共青团上海市委员
会、上海东广新闻台、公益新媒体中

心联合开展的“红领巾公益之声——
公益小记者”培养计划，将打造一批
有意了解公益、热心公益、报道公益
的“公益小记者”，用新媒体的方式传
播公益，带领小伙伴们一起做公益，
成为“新益代领袖”。

在这短短一个月中，“新益代领
袖”们走出课堂，走进社会组织、公益
基地进行采访。他们紧密结合上海
发展的脉搏，围绕十三五规划建设，
组成“公益小记者”小分队。走访“创
新之城”便是其中的一条重要采访主
线。小记者们走进少科院、网络信息
安全行业协会、航海学会和软件行业
协会，小小记者与业内专家直接面对
面，寻找城市的“创新密码”。

犀利提问诚心求教
在探访中，公益小记者们来到青

少年活动中心采访了少科院的相关
领导。“现在‘语数英成绩定终身’的
社会背景下，科学与主课孰重孰轻？”
在交流中，小记者们提出了一些犀利
的问题。对此，少科院的受访领导娓
娓道来，“科学与主课其实不存在孰

轻孰重的问题。作为学生，确实应该
尽其所能学好语数英，但是科学作为
训练思维能力，带领学生走进大自
然，走进社会也有它的重要性，需要
所有人认真对待。”

小记者向悦灵在访问后有感而
发，“诚然，现在语数英的学习占据了
我们生活的一大部分，但我们应该用
更长远的目光来看待生活：就像两位
老师所说的那样，我们要走出课堂，
走进世界，了解世界。”

同时，公益小记者们还来到网络
信息安全行业协会进行深度采访。
在采访中，协会的黄秘书长还和小记
者探讨了学生去 360 网吧的话题。
他认为，学生们应该适度地去玩游
戏，要保证以学习为前提，不可沉迷
于游戏。

虽然天气炎热、采访艰苦，但
是小记者们个个收获满满，“伴随
着互联网高速发展，上海也在不断
地超越过去，翻开新的历史篇章。
创新，让上海这座历史悠久的城市
充满了生机与活力。”小记者李心
悦说道。

公益组织长期帮扶地震灾区青少年成长

26名“川娃子”受邀参加夏令营

公益小记者探寻“创新之城”密码

DIY课程培养想象力
这次夏令营邀请了26位来自四

川省阿坝州黑水县和绵阳市平武县
的学生以及6位老师，在为期9天的
夏令营活动中，主办方奉上了多场精
彩、有趣的活动。在课程安排方面，
有国学、少儿礼仪、沙画赏析。在教
室里，孩子们个个全神贯注、用求知
的眼神望着老师，有小朋友告诉青年
报记者：“老师讲的内容很新鲜，我想
把从上海学到的知识带回家乡，跟没
能来参加夏令营的小伙伴们一同分
享。”

青少年处于生长发育的高峰
期，学习手工 DIY 不仅可以锻炼孩
子手指的触感、协调性和灵巧性，
还能促进大脑的成熟。主办方为
孩子们准备了沙瓶画和手工皂两
个 DIY 课程。在教学过程中，小朋

友们跟着老师学得有模有样，他们
巧手搭配，独立创作出一件件精美
的作品。孩子们拿着自己的杰作
欣喜地表示：“我要把这些小制作
带回去留作纪念。”

参访高校立志上大学
孩子们还一同参观了同济大学

和上海交通大学，在充满学术气息的
大学校园里徜徉，很多孩子对自己的
未来充满期待：“我一定发奋读书，将
来报答曾经帮助过我的人。”另外，主
办方还带领小朋友们参观了上海科
技馆、自然博物馆、上海海洋水族馆、
中国银行行史陈列馆、上海消防总队
杨浦支队内江中队等处。对此，项目
负责人表示：“希望通过我们的活动
安排，让山里的孩子能够插上梦想的
翅膀。”

本次夏令营旨在为品学兼优的

四川特困家庭的孩子提供一次走出
大山、开阔眼界的机会。在结营仪
式上，有小孩子分享感言：“参加这
次夏令营收获很大，不仅可以有很
多小伙伴一起玩耍，还让我学到了
很多知识。明年我还想来！”据了
解，君爱公益发展服务中心自2013
年起，每年为四川孩子举办一次暑
期夏令营。

据介绍，君爱公益发展服务中心
开展的项目主要有康复训练和经济
援助、身心关爱和特长培养、就业指
导和创业支持。从2009年起，君爱
在四川汉旺新城、汶川羌寨、平武山
区等多地开展公益项目。在汉旺镇
中心小学成立汉旺康复中心，并连续
一年每周坚持安排3次康复训练；为
平武县坝子乡白鸭小学义卖筹款并
安装了太阳能热水器、远程教学视频
教室等。

“公益好声音”导师
献力睦邻中心建设

本报讯 记者 陈诗松 近日，由
杨浦区社建办、民政局主办、上海新
途社区健康促进社承办的杨浦区第
二次睦邻中心发展峰会举行。市民
政局基层政权及社区建设处处长章
淑萍、同济大学教授郭强、区民政局、
区文明办、区妇联、团区委有关负责
人，各街道、镇分管领导、自治办主任、
运营睦邻中心的社会组织负责人以
及关注峰会议题的社会各界人士参
加了本次峰会。

峰会起始，就“社区公共、公益、
商业服务与睦邻中心的发展”三个
子议题，三位公益大咖变身“公益好
声音”导师，分别带领各自议题成员
分组讨论。最后，分别就这三个议
题的实施现状以及在实际推进过程
中遇到的问题进行了经验交流和案
例分析。

公共服务议题的导师、五角场街
道妇联主席邓海琳结合社区公共服务
的内涵与外延、目前发展现状以及主
要不足，与大家进行经验交流与案例
分析。

公益服务议题的导师、上海屋里
厢社区服务中心项目经理周帆主要
为大家分享社区公益服务开展的现
状、优势与不足，社区公益服务应该
如何“更接地气”地开发与实施，如何
考虑青年人的需求、活动时间等公益
项目的细节安排。

最后一位商业服务议题的导师、
上海新途社区健康促进社创始人郭
小牧老师，认为，成熟的商业项目没
必要引进睦邻中心，因为市场配置
的资源已经足够。而睦邻中心应该
是一个动员、集聚和管理新型社会
资源的平台，新的资源则是用于新
的项目，去探索和解决社区未被满
足的需求，这就是孵化的概念。

会议的最后，郭强教授和章淑萍
处长分别对本次峰会进行了点评。
郭强认为，睦邻中心必须以服务作为
生存基础，没有服务就没有睦邻中
心，没有服务的睦邻运动是失败的，
如何在公共服务、公益服务和商业服
务间建立平衡是之后睦邻中心发展
过程中必须思考的问题。章淑萍认
为，睦邻中心的公共服务、公益服务
和商业服务三者密不可分，然而对于
公共服务的社会性，公益服务的广泛
性和商业服务的市场性之间的侧重
仍需探讨和研究。

近日我国四川和新疆
发生地震，灾情牵动着全国
人民的心，大家以各种方式
支援灾区，有的捐款、捐物，
有的奔赴灾区当志愿者，目
的只有一个，就是希望灾区
人民早日恢复正常的生
活。君爱公益发展服务中
心正是致力于帮扶那些在
四川地震灾区因灾致残、致
困、失亲的青少年，帮助他
们重拾对于生活的信心。
近日，由君爱公益发展服务
中心主办的“2017君爱四
川青少年夏令营”在上海成
功结营。

青年报见习记者 吴怡敏

城市降温任务赛
在沪志愿接力

本报讯 记者 陈诗松 近日，“水
凉凉·爱暖暖”城市降温任务赛在上
海举行，二十余名香港大昌行集团的
志愿者和他们的家属手提毛巾、水和
小电扇等降温慰问品，行走在上海的
大街小巷，寻找身边的环卫工为他们
送去一份关爱。

据了解，在这项志愿接力行动中，
集团根据每个城市的实际情况，准备
100份内容不同的降温慰问品，通过志
愿者及家人在街头寻找环卫工的方
式，将这些慰问品送到他们的手中。

在为期9天的夏令营活动中，主办方做足了“功夫”，奉上了多场精彩、有趣的活动。 受访者供图


